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шанного типа, тяжелой степени. Третью группу составили 24 больных ХОБЛ бронхитического типа, средней 
степени тяжести. В четвертую группу вошли 27 больных ХОБЛ бронхитического типа, тяжелой степени. В 
пятую группу отобраны 12 больных ХОБЛ крайней степени тяжести. Установлено, что изменения гипоосмо-
тических эритрограмм у больных ХОБЛ зависели от клинической формы и тяжести болезни. У больных ХОБЛ 
наблюдалось увеличение сорбционной емкости эритроцитов, а также  изменение коэффициента Q, который ха-
рактеризует степень связывания метиленового синего с эритроцитами и диффузию красителя вовнутрь клеток. 
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The study of the osmotic resistance and sorption capacity of red blood cells at patients with chronic obstructive pulmonary 
disease (COPD) was done. There were 5 groups of patients.   The 1 group (n = 27) included patients with COPD moderate 
severity, mixed clinical form (emphysematous and bronchial). The 2 group (n = 25) consisted of patients with COPD, severe, 
also mixed forms. Group 3 (n = 24) included COPD patients, moderate, bronchial form. Group 4 (n = 27) represented patients 
with COPD, severe, also bronchial form. Group 5 (n = 12) represented patients with very severe bronchial form of COPD. It 
was observed that the alterations of hypo-osmotic erythrograms at patients with COPD depended on clinical form and severity 
of the disease. At COPD patients an increase of the sorption capacity of erythrocytes and change in the coefficient Q, which 
characterize the binding of methylene blue with red blood cells and diffusion of the dye inside the cells were observed.
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Изучение барьерной роли водоочистных сооружений, расположенных в агропромышленных районах Саратов-
ской области на поверхностных водоисточниках, в отношении приоритетных химических веществ (тяжелых метал-
лов, ядохимикатов, синтетических поверхностно-активных веществ, минеральных удобрений), содержащихся в воде 
открытых водоемов, показало их эффективность лишь при наличии загрязнителей в концентрациях, незначительно 
превышающих допустимые уровни. При этом барьерная роль очистных сооружений в отношении химических загряз-
нений  зависела от количества этапов обработки  воды и была эффективнее при двухступенчатой схеме обработки, 
включающей отстаивание, коагуляцию, фильтрацию и хлорирование. В паводковые периоды барьерная роль в отно-
шении содержащихся в воде химических веществ повышалась, но ни одна из используемых в агропромышленных рай-
онах области схем очистки воды не справлялась с поставленной задачей – нормализацией химического состава воды. 
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The study of the barer function of the water purification stations localized on the superficial water sources in the 
agriculture districts of the Saratov region for the high priority chemical pollutants (heavy metals, poisons, detergents, mineral 
fertilizers) demonstrates their effectiveness only in the case of amounts of the chemicals in the water which considerably 
exceed the maximum admissible levels. It was found that barer function of the water purification stations depended on the 
number of steps of the water treatment, and it was more effective in case of 2 step system, which includes sedimentation, 
coagulation, filtration, and chlorination processes. In case of full water periods, the effectiveness of the barer function of the 
water purification stations was increased; however, none of the water purification stations in the agriculture districts of the 
Saratov region did not solve the problem of the normalization of the chemical content of the water.
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В статье обсуждаются вопросы состояния здоровья, заболеваемости военнослужащих срочной службы, а 
также призывников, структура заболеваемости по нозологии, факторы, оказывающие влияния на адаптивные 


